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ELIZABETH ORTIZ & EDNA DINORA

Gaby Llanas y Ana Julia Yeyé son 
d o s j ó v e n e s c o m e d i a n t e s 
mexicanas, Gaby por su parte 
comenzó en el Stand up desde 
hace cuatro años mientras que Ana 
Julia hace siete años.Por su parte 
Gaby Llanas, es miembro de La 
Diablo Squad de Franco Escamilla, 
mientras Ana Julia t iene un 
contrato con BOBO Comedy 
perteneciente a Jack y Ari Borovoy. 

¿Cómo la esta pasando un 
c o m e d i a n t e e n e s t a 
cuarentena? 

Ana Jul ia ; Ta l vez mi cara 
responde a esta pregunta, entre 
risas, bueno no, la verdad yo si me 
paro bastante tarde, no importa si 

esta temblando, siempre me 
levanto tarde, no la he pasado tan 
mal a pesar de que me quede sin 
el escenario, que lo extraño 
muchísimo pues he encontrado 
otras formas de hacer comedia, ya 
sea a través de una marca, 
contrato para hacer un live o show 
para redes o generar contenido, 
aparte del podcast que tengo que 
se llama “Shishis Pa’ la Banda” con 
otra comediante, entonces si nos 
hemos adaptado a las nuevas 
formas de hacer reír. 

Gaby: Yo no tengo podcast, pero 
si me he visto más activa en redes 
sociales, creo que en la búsqueda 
de por favor alguien dígame que 
soy graciosa” - dice la comediante 
entre risas - “entonces si hago mas 
historias en instagram de alguna 
manera compensando la falta del 
e s c e n a r i o e n t o n c e s s i , l o s 
comediantes nos estamos viendo 
en la necesidad de buscar otros 
medios, de que nos den la 
aprobación que tanto buscamos. 

¿Que opinan eso de realizar 
show virtual? 

Gaby.- Necesito ver la respuesta 
no se si es bueno o malo si les dio 

risa o no pero no sabría la 
re s p u e s t a a s í q u e p re fi e ro  
esperarme. 

Ana Julia.- No es lo mismo subirte 
a un escenario y generar un 
vínculo con el publico presente y 
que se están riendo, que hacerlo 
en tu sala frente a tu cámara así de: 
eh que bueno que vinieron gente 
del otro lado de si pantalla, y 
aunque la gente dice, bueno pero 
graban videos para netfl ix o 
comedy central y yo digo, si, pero 
se graba con público en vivo, ahí 
hay gente riendo y si tiene que 
haber gente reaccionando a lo 
que estoy diciendo. Es como besar 
a alguien que esta dormido esta 
rarísimo, no? 

Gaby.- ... y esta mal. Dice la 
comediante entre risas. 

Ana Julia.- No solo no esta padre, 
si no que también esta mal. 
E n t o n c e s s i s i e n t o q u e 
necesitamos la reacción de la 
gente. 

Gaby.- Yo estaba viendo lo que 
están haciendo en Estados Unidos, 
lo de show como drive thru, están 
los escenarios y están los coches
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y según que te hacen un cambio de Luz o están 
con el claxon y aun así es diferente, porque las 
risas, cuando escuchas la risa, no sabes si la 
reacción del claxon es porque le gustó o no le 
gustó, la risa no creo que haya manera de 
saberla por estos medios. 

Ana Julia: A mi si me han preguntado por 
eventos así tipo autocinema que son como 
esos, y yo les he dicho que si, pero ninguno se 
ha armado como que todavía no sabemos bien 
que pedo, pero yo lo haría por la pura 
experiencia de haberlo hecho así pero 
definitivamente no es lo mismo que estar en un 
bar conectando con la banda. 

¿Cómo sobreviven en esta cuarentena? 

Gaby : Yo soy Godin 

Ana Julia: De lo que mas gano es trabajar con 
marcas, a veces quieren subir algo de comedia 
a sus plataformas o a veces me piden que haga 
un en vivo, estoy ganando de eso,  también de 
youtube con el podcast de “Shishis pa’ la 
banda” y Paty y yo también hacemos unos live 
pagados, cobramos $50 pesos para el en vivo 
no se sube a ninguna plataforma respetando a 
la banda que pagó por el. 

Cuando pasan algún programa les dan 
algún tipo de regalías  

Ambas comediantes sonríen tras un largo 
silencio. 

Gaby.- Ana Julia ya les contestó. 

Ana Julia: Nombre ojalá pero no. 

¿En que mas gastan su tiempo en la 
pandemia? 

Gaby.- Comiendo, somos unos bebes. 

Ana Julia.- Yo veo memes y lavo trastes, justo 
cuando empezó la pandemia comencé a vivir 
yo sola entonces estoy aprendiendo a 
sobrevivir a mi misma, tratando de graduarme 
como un mejor adulto cada vez 

¿Han tenido ya en mente alguna rutina 
para una vez que se regrese a los 
escenarios? 

Gaby.- En mi mente si, si funcione no sé 
porque no las he probado, pero si han surgido 
ideas nuevas y las he anotado. 

Ana Julia.- La pandemia es mi culpa, yo llevaba 
ya 6 años con el mismo show y dije ya Ana Julia 
es hora de escribir una obra nueva, entonces le 
pedí al universo tiempo para poder escribir 
algo nuevo y el universo dijo: Ah quieres 
tiempo, Pandemia! Pero como no la he escrito 
por eso no hemos salido de nuestras casas. 

Gaby.- Ya por favor Ana Julia !! 

Cuantas presentaciones tienen que 
hacer para saber si una rutina es buena? 

Gaby. Se rumora que debes de probar el 
mismo chiste 3 veces y si a la cuarta no 
funciona lo cambies, pero la verdad es que yo a 
veces me aferro al material y en mis show lo 
pruebo, yo si le he dado tiempo a cierto 
material y ya cuando de plano me digo ya lo 
probaste un mes completo en varios show y no 
funciona pues va para fuera, pero si le doy 
tiempo y modifi caciones. Y a veces entre 
comediantes rebotamos ideas. 

Julia.- Yo también soy aferrada (se notó en 
esos 6 años de rutina Ana Julia) justo siento 
que hay muchos comediantes que dicen no 
sirve y lo cambian y escriben y escriben de 
nuevo nuevo y yo lo que hago es que tengo 
una idea y la pruebo y si hay risas pienso en 
que debo de lograr que esas poquitas risas se 
conviertan en una risa muy poderosa. Por 
ejemplo, el chiste del regueton que esta en 
netfl ix yo lo había desechado después de 
varios opens al no funcionar como yo quería y 
después de varios meses, vino una epifanía a 
mi mente y dije claro ya se por donde lo voy s 
llevar y empezó a dar un poquito de mas risa 
pero no lo solté hasta que dio mucha risa pero 
fue un proceso de 6 meses y hay chistes que 
nacen perfecto hermosos desde el principio es 
muy raro también pero depende del chiste y 
del comediante.
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¿Han tenido público que las ha 
agredido? 

Gaby.- siempre hay borrachos y gente 
imprudente en los bares, yo no he 
pasado del que te digan algo según ellos 
como en el show o sea como queriendo 
participar pero nunca he tenido una 
experiencia que diga uy un señor se me 
puso muy loco o me dijo cosas, si me 
acuerdo de un vato que una vez me dijo, 
yo dije algo como de tener novio o algo 
así y si escuche algo así como ay esa 
morra ni novio ha de tener, y como que 
me prendí y le dije hazte pa’ acá quiero 
verte asómate y ya se asomó y le dije 
igual si te saliera la barba más completa 
te tiraría el pedo y el vato como que se 
escondió otra vez así como de pena. Y si 
hay gente que se envalentona en show 
por la gente y la cerveza y luego ya si lo 
pones en el Spotlight como que no 
quieren pero no me ha tocado algo muy 
agresivo. 

Ana Julia.- yo tampoco he sido agredida, 
no ha pasado del borracho que me grita; 
ah pinche lesbiana, o esa machorra, 
sabes que eso ya para mi no cuenta 

como insulto porque lo tengo ya 
dominado nunca me han dicho nada que 
en verdad que han sido agresivos, 
porque si conozco comediantes que les 
han lanzado cosas y a mi no me ha 
pasado nada de eso, o estoy muy 
pendeja que no me he dado cuenta o 
nunca me han agredido. 

¿Lo mas difícil de ser comediante? 

Ana Julia: Es pelear contra tu propio 
ego, tu peor enemigo eres tu mismo, a 
veces triunfas en un show y dices wow 
estoy lista para conquistar el resto del 
mundo con mis risas y a mi todos me la 
pela, pero luego al día siguiente tienes 
show con el mismo material y nadie se ríe 
sales como quiero morirme ya no sirvo 
para esto estoy harta me voy a matar, 
todo este auto sabotaje en tu mente de 
no sirves para dar risa salte de esta 
carrera, es lo más difícil ya no lo que te 
dicen los demás porque como dice el 
cojo feliz no hay nada que los demás me 
hayan que yo no me dicho antes.  

Gaby.- Yo les llamo los show de la  

humildad porque puedes tener unos 
muy buenos show de que te las empiezas 
a creer y traes el ego de yo la mamada yo 
ya no me quiero presentar en bares 
pequeños ya lo que sigue y luego te 
llega el show de la humildad así de que 
nadie se rió y te bajaste a los 30 min 
cuando iba a ser una hora la depresión 
que dice Ana Julia , un show te sirve para 
decir no sirvo no funciono ya no me voy a 
dedicar a la comedia, pero de alguna 
manera es que los comediantes tenemos 
un problema mental ya que hacemos reír 
a costa de nosotros nos subimos al 
escenario para contar lo que nos esta 
pasando, a veces estamos contando 
cosas bien feas y la gente se rie, a lo 
mejor si yo en algún momento me 
sentara a analizar de oye culero te estas 
riendo de algo bien serio, si tenemos 
c l a r o s p r o b l e m a s m e n t a l e s l o s 
comediantes. 

¿Han rechazado ofertas x miedo? 

Gaby: Nunca me he subido a un 
escenario tan grande que me de miedo, 
así como atrévete a llenar el Pabellón M.
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Ana Julia: A mi una vez me ofrecieron el 
teatro galerías en Guadalajara para mi sola , 
al teatro galerías le caben como 1,800 
personas y yo le dije; señor muchas gracias 
por confiar en mi pero no se va a llenar ni la 
parte de abajo y no porque yo diga que soy 
muy mala pero tu sabes que no estas en 
ese nivel. 

¿Han cambiado vidas con su rutina o 
show? 

Ana julia a mi una vez me paso, no es muy 
seguido pero me pasó que una vez en el  
Bataclan es un lugar chico como para 80 
personas, una chica se acercó conmigo y 
me dijo, traje a mi mamá a ver el show, su 
mamá había ido al baño o algo así, y me 
dijo porque mi mamá t iene claros 
problemas de homofobia o sea esta chica 
es lesbiana y entonces como que su mamá 
se la pasaba atacándola por esta 
orientación y me dijo, después de ver tu 
show siento que si se le abrió poquillo la 
mente y después me escribió en Instagram 
y me dijo no mames mi mamá cambió un 
chingo después de tu show y yo dije wow 
que chingon que mis pendejadas le 
abrieron la mente a tu jefa creo que ha sido 
de las pocas veces que puedo hacer algo 
bonito para la gente 

Gaby: Yo no soy tan inspiradora, a mi nunca 
nadie me ha dicho que mi comedia le haya 
cambiado la vida.

¿Cómo ven las diferencias entre 
públicos? 

Gaby: Hay públicos culeros muy 
difíciles monterrey es el mas difícil y eso 
que yo estoy aquí pero porque están 
acostumbrados a la casa de comedia al 
unicornio merequetengue, la casa de 
oscar burgos a un comediante que se 
sube con música las primeras veces que 
yo salí de Monterrey y era de esta bien 
padre vamos al show fue un wow y yo 
dije entonces existe otro publico, la 
primera vez fue en Saltillo que esta aquí 
a una hora de monterrey y el publico es 
totalmente distinto y Monterrey son 
más exigentes con la comedia porque 
están acostumbrados a algo distinto al 
stand up 

Ana Julia: Yo también creo, incluso en 
Monterrey hay público del escocés es 
diferente al publico de otra casa de 
comedia porque el público del escocés 
ya sabe de que va este formato del 
stand up que ya no esta esperando que 
salgas con una armónica o un pandero 
vestidos o haga sin personaje y el otro 
público es bien exigente así como de 
Cómo, no sabes hacer nada mas que 
contar chistes y yo de ALV pues perdón 
por no tener talentos.  A mi por ejemplo 
el público de Querétaro de la caja 
popular me encanta, me fascina pero yo 
siento que depende no del estado si no 
de los condicionados que se les tenga 
al publico de ese estado o lugar por 
ejemplo, el publico que va a la caja 
popular es un publico que se le ha 
estado enseñando desde hace muchos 
años de que va el stand up, el de 
Querétaro es un publico muy bien 
educando al stand up y por ejemplo en 
Mazatlán, la gente de Mazatlán no 
conoce el stand up, quieren participar o 
como que no saben de que va 
entonces yo siento que lo chido es 
cuando la gente sabe como es el show, 
ojo es bonito dar buenos shows pero 
también un mal show te da tablas. 

M e n s a j e p a r a n u e v a s 
generaciones

Gaby: vayan a terapia y si aún así 
q u i e r e n h a c e r s t a n d u p p u e s 
acérquense.  

Ana Julia: hay mucha gente que dice ay 
eso se ve bien fácil a mi me encantaría y 
miren es bien fácil ustedes escriban 
cinco minutos que a ustedes les 
parezcan cagados y se suben a un open 
mic y luego les va a ir mal y van a 
quererse morir y luego si pasan ese 
fi ltro entonces pues ya pueden seguir 
intentando y subirse a escenarios o sea 
mi consejo es háganlo escriban algo 
escuchen a los comediantes y pues no 
hay mejor manera de pul ir que 
haciéndolo muchas veces así que pues 
inténtenlo. 

Gaby: No lo sabes hasta que no lo 
intentas yo recuerdo un chavo la 
primeras vez que se subió dijo solo me 
van a dar 5 minutos es bien poquito y yo 
súbete, súbete 5 minutos a los 3 minutos 
fue de buenas noches con permiso y se 
bajo porque ya estar frente a público y 
aventarles el material y no ver respuesta 
ahí es donde te ponen a prueba, hay 
opciones para una primera vez
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